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Abstract (en)
The wall mounting for a shower rod has a holder block (16) fixed to the wall. A sliding shower rod holder (18) is at the holder block, with a holder
zone (20) at the end (22) towards the wall to take the holder block and a passage opening (26) at the other end (24) to take the shower rod (12).
A guide groove (14) at one side (38), between the ends, takes the shower hose with a projection (36) to hold the hose in place. The hose retaining
projection reduces the opening of the groove to smaller dimensions than the hose diameter.

Abstract (de)
Die Wandhalterung für eine Brausestange ist versehen mit einem an einer Wand befestigbaren Halteblock (16), einem auf den Halteblock (16)
aufschiebbaren, an dem Halteblock (16) befestigbaren Brausestangen-Halteteil (18), das an seinem zur Wand weisenden Ende (22) einen
Aufnahmeraum (20) zur Aufnahme des Halteblocks (16) sowie an seinem gegenüberliegenden Ende (24) eine Durchgangsöffnung (26) für eine
Brausestange (12) und zwischen dem Aufnahmeraum (20) und der Durchgangsöffnung (26) eine zu seiner Seitenfläche (38) hin offene, sich
zwischen zwei Seitenwänden (28,30) parallel zur Durchgangsöffnung (26) erstreckende Führungsnut (14) zur Aufnahme und Führung eines
Brauseschlauches (42) aufweist, und einem im die Führungsnut (14) hineinragenden Rückhaltevorsprung (36) zum Zurückhalten des von der
Führungsnut (14) aufgenommenen Brauseschlauches (42) in der Führungsnut (14).
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